
こ暑く長～い夏を終えて 
今今年の夏は、異常なほどの猛暑に襲われ、熱中症対策を毎日考えなければいけないという厳しいものでした。 。 

 皆さんは、いかがお過ごしでしたでしょうか？通常ならば、８月のお盆が明けると少しずつ秋の気配が感じう

られるようになるのですが、今年は９月の終わりになりやっと秋らしい風が吹き始めました。四季がある日 

 本ですが、ここ何年かは夏と冬が長く、春と秋はだいぶ短いものになってきた感じがします。この冬は、 

 どのような冬になるのか少し不安ですが、交通期間が乱れるような大雪などにはならないように願っていまう

す。日ごとに寒さが厳しくなっていくことと思いますので、お身体に気をつけてお過ごしください。 

 今までの期間に行われた主な行事を振り返りご報告とさせていただきます。 

 ～行事を振りかえって～ 

弦月祭（文化祭）8月２７日実施 

８月 27 日（日）に通信制の文化祭である弦月祭が開催され 

ました。コロナ感染の予防に配慮してこの 3 年間は従来の 

内容を縮小し、非公開で行ってきました。今年は従来の形 

に近いものにしての開催でした。午後からの開催でしたが 

生活体験発表会があり、その後発表やレクレーションを行 

いました。生徒も普段の授業と異なり、リラックスした雰 

囲気で参加していました。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長野西高等学校 

通信制だより 

２０２３年（令和５年）１１月３０日（木） 

発行： 第２号（通算 ３３号） 

担当：長野西高等学校 渉外係 

弦月祭開催 8 月 

音楽クラブによる演奏 

個人作品展

示 

漫画・アニメクラブ作品 

美術選択者作品 



 

＜生徒の感想より＞一部のみ掲載 

生活体験発表会について 

♦通信制に通っている人たちがどのような想いで入学したのか、通学している今の心境を知ることができてとてと

てもよい機会だったと感じました。 

・♦人それぞれたくさんのものを抱えているんだと改めて思いました。抱えているものの中で自分に何ができるか、、

うどうするべきなのかを考えさせてくれるような話をたくさん聞くことができて良かったです。自分も頑張ろうと思いま 

 した。  

♦私は「弦月祭～生活体験発表～」に初めて参加しました。当たり前ですが、自分とはちがう人生を送ってき 

た方々のお話をお聞きできる機会があることはステキなことだと思いますし、自分の送ってきた人生では得ること 

のできなかった価値観や考えを新しく知ることができて参加して良かったと思いました。 

 

＜人権平和教育学習＞９月２４日及び２５日実施 

本年度は、長野市少年育成センターより講師をお呼 

びし、３時間目に本校第二体育館で講演会を開催し 

ました。講演のテーマは『気をつけよう、ネット犯罪・

トラブル』で、スマホ SNS を通じて被害者にも加 

害者にもなりうる現状や、ゲーム依存が生活に与え 

る影響などについてお話をお聞きしました。 

＜生徒の感想＞一部のみ掲載 

🍀自分もスマホを使っている時に怪しいサイトなどが普通に届くことがあるので、講演の中にあったワ 

ンクリック詐欺には気をつけたい。スマホの使用時間を決めてのめり込みすぎないようにしたい。 

♠ネットは危険なことが沢山あるとわかった。ネットリテラシーを磨いて使用していきたい。ネットリ 

テラシーの必要性がよくわかる内容だった。 

♦SNS に投稿した写真に位置情報がのるとは知らなかったので驚いた。個人情報の特定につながる写 

真や動画は撮らないようにしたい。 

      ＜文化行事＞   

９月１０日（日）、文化行事として今年も長野県立美術館を見学し 

ました。ちょうど、「とびたつとき―池田満寿夫とデモクラートの作 

家―」の展示が始まったところでした。一目見ただけではなかなか難 

解な作品が多かったのですが、登場する人や物の存在感があり、心が 

ざわざわする感覚がありました。参加した５３名の生徒も、様々な感 

想を持ったのだろうと推察されます。 

生活体験発表会 

 音楽クラブ演奏     

人権平和学習講演会 

長野県立美術館 



 

 

 

 

 

＜体育祭＞４年ぶりに１０月１日実施！！   

コロナ禍により、中止していた体育祭が、復活しました。 

紅組白組に分かれて、綱引き、パン食い競争、玉入れ、

大玉運び、リレーを行いました。今年は紅組の優勝で

した。 

みんなで協力してそれぞれの種目に参加し、中には 

人数が足りないため幾つもの種目に参加してくれ

た生徒もいました。久しぶりの体育祭でしたが、身

体を動かして、さわやかな汗をかいていました。 

 

大玉が弾む～ 

 

ソーレの掛け声

と共に 

綱を引きます 

 

 

 

ボールを落とさ 

ないように！ 

慎重さが大事 

 全力で走るリレー競技！！がんばれー 

 応援にも力が入ります。 

 

 

パン食い競争！いろんな試練を乗り越えて、最後にパンを 

ゲットできました！お疲れ様！でした。 

 

＜防災訓練＞ 

 10 月８日（日）、防災訓練を実施しました。3 時間目終了前に、「地震発生にともない、5 階視聴覚室から

出火」という想定で、各教室から格技室に避難しました。120名の生徒が私語もなく整然と行動し、避難開

始から避難終了・人数確認まで 8 分 40 秒でした。毎年のように、各地で大きな災害が発生しています。日

頃から正しい情報のもとで冷静な判断で行動することの大切さを認識するよい機会となりました。         

 

玉入れ競技 

綱引き競争 



～クラブ活動より～ バドミントンクラブ活動報告  

① 北信越大会にて団体戦優勝！！ 

バドミントンクラブに所属する外谷場君が、10/21 日から 10/22 日に富山県で行われた北信越高等学校定時

制通信制総合体育大会に出場しました。長野県代表として男子団体戦に出場し、見事優勝！しました。こ

の大会に向けて厳しい夏の暑さの中、松本筑摩高校で合同練習を重ねてきたそうです。今までの彼の努力の

成果がこの大会での結果として表れたものかと思います。おめでとうございました。さらなるご活躍を期待

しています。 

② 秋季体育大会北信大会にて男子シングルス優勝！！ 

11 月４日（土）に長野商業高校で行われた長野県高等学校定時制通信制秋季体育大会 北信大会に男子シ

ングルスの部に外谷場君が出場しました。その試合成績は見事優勝！です。日頃の努力の賜物だと思います。 

これで本年度の大会は終了とのことですので、また来年度の活躍を期待したいと思います。 

 

学習面では・・・  

本校通信制は、１年間の学習を３つの範囲に分けています。A 範囲は４月～６月、B 範囲は７月～１０月、C 範囲

は１１月～１月です。そしてその範囲ごとに試験が行われています。先月、定期試験（B 範囲）が行われました。

１週目 10月１５日・１６日 ２週目１０月２２日・２３日に実施され、生徒は自分の受講している科目の試験に一生懸

命に取り組みました。１１月～１２月にかけていつもどおり授業を行いますが、さらに特試というものが２回あり、ま

だ合格していない科目又は受験していない科目などを受験します。そして年が明け、１月には試験が毎週あり、

今年度受講した科目の単位の修得を目指して頑張ります。今年度も残すところわずかとなっており、生徒も一

生懸命最後の追い込みをしている最中です。通信制では「焦らず、あわてず、あきらめず」をモットーとしていま

すので、生徒一人一人が自分のペースでそれぞれの目標に向かい、ゴールを目指してほしいと職員一同願っ

ています。             

               今後の主な予定 

    １２月・・12/5   第１回学校説明会 

                12/10  生徒会（信友会）総会 

１月・・ 1/9   第２回学校説明会  

      ２月・・ 2/4  第３回学校説明会 2/18 第４回学校説明 

      ３月・・ 3/3  卒業式  3/24 終業式・離任式  

 

～最後に～ 

８月～今までにたくさんの行事があり、普段の授業では見られない生徒の姿が見られました。今後の予定は、

１２月まで授業があり、１月は毎週試験が行われます。いよいよ年度のまとめの時期に入り、生徒は単位修得

を目指して最後の頑張りをしていきます。これから１日１日と寒さが厳しくなっていくことと思いますのでお身体を大

切にお過ごしください。今年度の箱清水だよりはこの号で終わりとなります。また来年度、ご報告をさせていただ

きますので宜しくお願い致します。 いつもご覧いただきましてありがとうございます。                                   

 

 

 


